

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL
PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, A SU LLEGADA
AL CONSEJO EUROPEO EXTRAORDINARIO**

Bruselas, 17 de abril de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

¿Cómo estáis? Buenas tardes.

Bueno, pues creo que este es un Consejo Europeo importante por los temas que vamos a tratar.

Uno de ellos tiene que ver con la prosperidad y el otro tiene que ver con la paz.

Esta noche tendremos una cena donde hablaremos de la paz. Hablaremos de la situación, lógicamente, en Oriente Medio.

Hablaremos también de las relaciones que tiene la Unión Europea con Turquía y por supuesto, también de la guerra en Ucrania.

Y mañana vamos a recibir el informe de Enrico Letta, que tuvo además la ocasión de poder visitar España, Madrid, hace escasas semanas, donde nos avanzó algunos de los elementos más importantes del informe sobre competitividad que se va a tratar mañana, y que posteriormente los líderes discutiremos.

Sobre esta cuestión de la competitividad, y a la espera de la presentación del informe de mañana, creo que lo más relevante desde el punto de vista del Gobierno de España es que tenemos que continuar con un apalancamiento de inversión privada gracias a la movilización de recursos públicos.

Saben que, como consecuencia de la pandemia, España fue uno de los, vamos a decir, autores intelectuales de todo ese plan del Next Generation para poder dar una respuesta positiva a la crisis de la pandemia, y posteriormente a las crisis que han devenido como consecuencia de las distintas guerras que, por desgracia, está sufriendo el mundo. Y lo que aspiramos es a que, a partir del año 2026, pues no solamente tengamos un mayor papel a jugar por parte del Banco Europeo de Inversiones, sino que también, por qué no, además de la inversión privada canalizada a través del mercado de capitales europeo, tengamos unos nuevos fondos Next Generation que nos permitan dar respuesta a la construcción de bienes públicos europeos.

La política del clima lo es, toda la transformación digital lo es y, sin duda alguna, también todo lo que ustedes saben, los medios de comunicación, vinculado con la defensa.



Y esta noche hablaremos lógicamente de relaciones exteriores.

Saben que desde España tenemos una extraordinaria relación con Turquía. Creemos que debe impulsarse esa agenda positiva de la Unión Europea con Turquía y es la posición que vamos a mantener, que hemos mantenido tradicionalmente desde el Gobierno de España.

Y en relación con Oriente Medio, pues, evidentemente, ya saben cuál es la posición del Gobierno de España. Creo que no hay mucho más que explicitar, salvo que estamos muy conformes con el borrador de conclusiones que se ha presentado por parte de la Presidencia del Consejo Europeo, porque efectivamente se condena el ataque de Irán hacia Israel; se pide contención a las partes para evitar una escalada; se solicita un alto el fuego que también permita la entrada de ayuda humanitaria en la Franja de Gaza; y también se pide la celebración de una conferencia de paz internacional, que es algo que saben que España ha defendido desde hace ya mucho tiempo para que podamos dar pie a abrir esa solución de los dos Estados que saben que es la posición que ha mantenido el Gobierno de España desde el inicio de esta, de esta crisis.

Y, finalmente, un apunte nacional.

Yo creo que está en la jornada de hoy hemos conocido datos económicos que creo que si demuestran algo es el buen desempeño de la economía española.

Hemos tenido un récord en afiliación a la Seguridad Social. Son 21 millones los trabajadores y trabajadoras que están afiliados a la Seguridad Social. 10 millones son mujeres. Es la primera vez en la historia de la Seguridad Social donde tenemos tantas mujeres trabajando y cotizando a la Seguridad Social.

En segundo lugar, ayer el Fondo Monetario Internacional señaló a España como la principal economía industrial, junto con Estados Unidos, que más va a crecer del mundo tanto en este año como el próximo año, junto con la economía canadiense.

Y, finalmente, creo que hoy hemos tenido datos de turismo que invitan al optimismo. En estos primeros meses del año han sido 10 millones los turistas extranjeros que han visitado España. Son más de 2.700.000 personas las que están empleadas en el sector turístico, que representa, nada más y nada menos, ya, que un 13,3% del Producto Interior Bruto.

Con lo cual, lo que quiero decir con esto es que España avanza de récord en récord y creo que esto, si demuestra algo, es que estamos en unas circunstancias muy complejas avanzando y haciéndolo con éxito.

17/04/2024

Y ese éxito, sin duda alguna, es de los trabajadores y las trabajadoras. También, lógicamente, de los empresarios y de las instituciones públicas.

Mañana ya, si eso, tenemos rueda de prensa y nos vemos.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

(Intervención original en español)